
Présent depuis 1954 à Versailles, le CHV est le premier club des Yvelines (et l’un des plus grands de France)
avec 1000 adhérents, une cavalerie d’une centaine d’équidés et des infrastructures calibrées pour les JO
2024. Nous sommes reconnus pour la qualité de notre cavalerie et de notre enseignement, notre
engagement dans l’équithérapie et pour notre environnement privilégié. Dans chacune des activités et
prestations que nous proposons, le bien-être animal (et humain) est notre priorité.

Le Club Hippique de Versailles est une structure associative (avec une vingtaine de salariés), dirigée par un
conseil d’administration composé de cinq membres, présidée par Pierre Tréguier, dont Lionel Weisberger,
le trésorier et moi-même le Vice-Président. Cyril Turmel en est le directeur d’exploitation.

Notre club est organisé en 2 activités principales : le club associatif réunissant un poney club et le centre
équestre d’une part, qui représente plus de 80/85% de notre activité : cours, animations, stages, et
d’autre part, une activité plus « privative », celle d’écurie de propriétaires : l’accueil en demi-pension ou
pension complète de chevaux de propriétaires dans une écurie attitrée. 

Il est important de souligner que le CHV tient sa genèse dans l’enseignement de la pratique de
l’équitation, la compétition & la formation de professionnels. Faire découvrir le poney et le cheval de 3 ans
à X ans… et faire passer des niveaux de « galops » sont nos missions principales d’éducation. Après avoir
suivi des cours, l’évolution naturelle pour certains les amène à la compétition. Nous organisons 5 à 6
concours « locaux » par an au sein du club, et nous participons chaque année, à une vingtaine de
compétitions extérieures entre mai et septembre. Nous sommes aussi un centre de formation et
accompagnons des élèves-moniteurs avec un taux de réussite de 99%. 

Un autre aspect important du club, c’est la mission sociétale. Il nous tient à cœur d’en faire profiter le plus
grand nombre, de partager ce bonheur et ce bien-être véhiculés par nos animaux. 
Cela passe par l’accueil de groupes scolaires mais aussi et surtout par des stages et des séances pour des
personnes en situation de handicap mental et/physique. Le cheval est un médiateur important, il a un
effet très positif sur l’humain et c’est pour cela que nous avons mis en place depuis 20 ans une activité qui
prend tout son sens : l’équithérapie.

« Accompagnés par une équipe de spécialistes, 
ces séances thérapeutiques font de vraies merveilles. »

#1 - Série ‘”Fiers de nos clients !“

Bonjour, pouvez-vous nous présenter le CHV, son histoire et ses activités ?

Pierre Tréguier Florent Hédiard Lionel Weisberger Cyril Turmel



Comme je le disais précédemment, nous développons de plus en plus les activités proposées aux entreprises
et les activités liées à l’évènementiel. Dans un site original et idyllique face à la carrière et à la forêt, le club
house avec sa salle de réunion et son restaurant peut accueillir de 5 à 50 personnes pour des réunions de
travail (formation), de motivation et de célébration.

Par exemple, nous proposons l’équicoaching avec des enseignants avertis : cela permet de travailler sur son
leadership, sa présence, son langage corporel. Tout cela dans le but de mieux communiquer, de mieux réagir
face à certaines situations, de s’adapter.

Pour vous donner un exemple, un des exercices que nous aimons faire, et qui paraît très simple de prime
abord est le suivant : nous mettons un groupe de personnes avec un cheval dans un manège, et il faut que
chacun réussisse à capter l’attention du cheval, qu’il arrive à se faire suivre à pied par le cheval ou tout
simplement à le déplacer dans la direction souhaitée… et bien ce n’est pas aussi évident qu’on pourrait le
croire ! Chacun agit différemment et le cheval va lui aussi réagir en conséquence.

À l’occasion des Jeux de Paris 2024, les épreuves d’équitation se dérouleront dans le parc du château de
Versailles. C’était pour nous inconcevable de ne pas y prendre part, nous avons donc tout mis en œuvre pour
que le CHV soit partie prenante !

Le Club Hippique a été officiellement sélectionné pour être Centre de Préparation aux Jeux et accueillir 3
délégations scandinaves très performantes pour les Jeux olympiques et paralympiques : la Suède et la
Norvège.

Quelles activités proposez-vous actuellement aux entreprises ?
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Nous avons une cavalerie spécifique, plus patiente, plus attentive, pour travailler et effectuer notre
accompagnement. Quel que soit le motif ou le travail effectué avec le cheval, il y a une vraie connexion qui
se fait.

Le dernier axe dans lequel nous aimerions davantage nous investir, c’est l’évènementiel d’entreprise. Les
travaux effectués pour les JO vont rendre ce projet réalisable.

Vous avez été sélectionné comme centre de préparation des Jeux
Olympiques et Paralympiques 2024 ! Pouvez-vous nous en dire plus ?



Les épreuves d’équitations sont composées de 4 disciplines : dressage, para dressage, saut d’obstacle et
concours complet. 

En tout, il y aura 3 équipes de 5 chevaux (4 qui vont concourir et 1 en réserve) pour les jeux olympiques et 2
équipes de 4 chevaux pour les jeux paralympiques.

Cette participation représente un énorme investissement humain et financier… mais aussi de temps ! Il a fallu
environ 1 an et demi de travaux pour réaliser l’intégralité des aménagements nécessaires. Nos anciennes
installations, même si elles étaient bien entretenues, n’étaient plus à la hauteur de ce qui se fait aujourd’hui en
termes de matériaux, de dimensions et de techniques… 

Nos adhérents ont été très compréhensifs et ont su s’adapter avec nous durant cette période. Ils ont également
conscience qu’ils bénéficieront de ces évolutions ainsi que nos chevaux. Nous avons d’ailleurs inclus plusieurs
de leurs demandes (issues de l’enquête annuelle de satisfaction), lorsque le projet a été lancé. 

Désormais nous avons ce qu’il se fait de mieux ! Tout le club est réaménagé pour apporter plus de confort et de
performance aux chevaux et aux cavaliers. Nous en sommes très fiers. 

« Nous avons maintenant des installations uniques en région parisienne ».

Parmi les aménagements réalisés, nous avons refait intégralement les sols des carrières et des manèges, nous
avons retravaillé notre manège « olympique », créé 8 nouveaux boxes premium avec de l’espace pour assurer
un confort optimal aux chevaux. Et nous avons édifié un nouveau manège dédié aux doubles poneys.
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Nous apportons également un service supplémentaire grâce à un « marcheur », c’est un espace circulaire
mécanisé qui permet de détendre les chevaux et de libérer du temps aux soigneurs. Pour les propriétaires c’est
aussi un vrai service de plus.

Pour le confort de nos adhérents, des athlètes, nous avons construit un tout nouveau club house avec son
restaurant, sa salle de réunion et une très grande terrasse qui donne sur la carrière et la forêt… le tout au cœur
de Versailles et à 20min de Paris ! Cet espace fera office de salle de préparation et briefing pour les équipes
olympiques et paralympiques.
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Nous avons également profité de ces travaux pour améliorer notre impact écologique et affirmer notre
démarche de responsabilité sociétale. Par exemples, l’éclairage : toutes les lumières (carrières et manèges)
sont équipées de la technologie LED désormais, le sol de la carrière olympique est en subirrigation, c’est-à-dire
qu’elle n’a plus besoin d’être arrosée, elle retient l’eau de pluie et la répartie selon les besoins. 
Résultats : des économies et un meilleur sol pour les pieds des chevaux !

Le bien-être animal était également un axe visé. Même si cela a toujours été la priorité du club, certains
investissements ne pouvaient être faits avant. Nous avons dorénavant des paddocks en bordure de forêt, ce
qui améliore grandement leurs conditions de vie. 

En résumé, l’objectif fixé par le conseil d’administration est respecté : investir durablement pour participer aux
Jeux Olympiques et & Paralympiques, tout en faisant bénéficier les chevaux, les membres & futurs membres
du club de ces installations haut de gamme. 

Les investissements ont été fait au bon moment pour que le CHV soit encore là dans 50 ans et même plus. Ce
projet a été grandement facilité par l’accompagnement et le soutien de notre cabinet comptable, ECG
Conseils.

Comment avez-vous connu ECG Conseils et comment le cabinet
vous accompagne-t-il dans la gestion et le développement du CHV ? 

Pierre Tréguier était déjà client chez ECG. Le club a eu besoin d’externaliser la tenue de sa comptabilité pour
la rendre plus professionnelle et performante. Nous avions quelques prérogatives : être au fait des
règlementations (que cela soit en comptabilité, social ou juridique), les mettre en application et faire de la
comptabilité analytique pour aider à la prise de décision. C’était aussi une nécessité que d’être à l’heure
dans les déclarations multiples, l’établissement des fiches de paies etc… car nous n’avions pas un vrai service
dédié, c’était beaucoup du « fait maison ». 

ECG Conseils maîtrise évidemment toute cette partie, mais le cabinet a également acquis avec nous une
connaissance sectorielle du monde de l’équitation. C’est rassurant et nous nous sentons réellement compris
et accompagnés, depuis presque 10 ans maintenant. 

Leur intervention aide énormément Lionel, notre trésorier, notamment en lui remettant des tableaux de
suivis et de résultats déjà très avancés et pertinents par exemple.



Grâce à une comptabilité analytique sérieuse et adaptée nous réalisons également des économies car nous
maîtrisons nos coûts et savons là où nous devons faire des efforts. Nous échangeons très régulièrement avec
Thaïss Fiolet (Cheffe de mission & associée ECG Conseils) : pour des besoins quotidiens, ou des besoins plus
ponctuels comme la constitution du budget ou le bilan annuel bien évidemment. Et peu importe la raison de
la prise de contact, ils font preuve d’une grande réactivité, ce qui est important.

Pour la participation aux Jeux Olympiques, leur aide a été précieuse pour établir et boucler le budget alloué
aux investissements pour les travaux. C’était aussi un moment clé pour se projeter sur « l’après » : comment
réexploiter ces aménagements ? 

Il fallait aussi bien sûr réfléchir au « comment » financer ce projet en fonction de notre capacité de trésorerie :
emprunt ou non ? une partie ou totalité ? subventions ? Leur accompagnement et leurs conseils étaient
précieux et indispensables. 

Nous travaillons réellement main dans la main avec ECG Conseils, qui est un vrai prolongement de notre club.

« Si je devais qualifier la relation qui unit le CHV et ECG Conseils, 3 mots me viennent
à l’esprit : qualité, performance et confiance. »
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Thaïss Fiolet
Chef de mission et associée
thf@ecg-conseils.fr
01 39 23 10 85

Florent Hédiard
Vice Président
f.hediard@c-h-v.fr
06 79 71 59 80

Contact Club Hippique de Versailles

Contact ECG Conseils

En savoir plus : www.c-h-v.fr/
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EC&G Conseils - Cabinet d’expertise comptable
44 ter Boulevard Saint-Antoine - 78150 Le Chesnay

www.ecg-conseils.fr

https://www.c-h-v.fr/
https://www.ecg-conseils.fr/

